
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 17 – 21 июня 2024 г. 

 
 Федеральная повестка  

Ульяновские законодатели просят внести дополнения в федеральные 

правила теплоснабжения  

Законодательное Собрание Ульяновской области   

 

        На заседании областного парламента депутаты единогласно приняли 

обращение к министру энергетики РФ Сергею Цивилёву. В интересах 

потребителей коммунальных услуг региональные законодатели просят 

дополнить действующие в стране «Правила организации теплоснабжения».  

        Ульяновские законодатели просят федеральное ведомство внести 

дополнения в «Правила организации теплоснабжения», уполномочив 

должностное лицо местной администрации обязанностью уведомлять о 

фактах, являющихся основанием для лишения организации статуса единой 

теплоснабжающей организации, если бездействуют сами руководители 

данной организации. По мнению депутатов Законодательного Собрания, 

такой подход позволит не допустить нарушения прав потребителей в сфере 

теплоснабжения. 

 
 Законодательные инициативы   

Готовится законопроект, направленный на повышение качества 

охранных услуг  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 

 

        В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

готовится законодательная инициатива по внесению в Государственную Думу 

проекта федерального закона «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации в целях обеспечения 

общественной безопасности». 

        Данный законопроект разработан в соответствии с рекомендациями 

круглого стола, который был проведен в Государственном Собрании после 

теракта в «Крокус Сити Холле». Предлагается внести изменения в 

контрактную систему закупок товаров и услуг. Федеральным 

законодательством в отдельных случаях предусмотрена возможность закупки 

у единственного поставщика. К таким случаям предлагается отнести закупки 

товаров, работ, услуг по охране имущества, жизни и здоровья людей, включая 

закупку системы контроля и управления доступом на охраняемые объекты, 

услуг по обеспечению пропускного режима. 
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        – Охрану объектов, где одновременно могут находиться тысячи людей 

или от которых зависит, например, жизнедеятельность целого города, должны 

осуществлять профессионалы с необходимым опытом, возможностями и 

техсредствами, – прокомментировал Константин Толкачев. – Сегодня закупка 

услуг и систем охраны осуществляется по принципу «чем дешевле, тем 

лучше». С принятием закона в приоритете при закупке охранных услуг и 

систем будет качество и эффективность, а не низкая цена. Это положительно 

отразится на общественной безопасности. 

       

 Межпарламентские связи    

Молодежные парламенты при законодательных органах Содружества 

«Донбасс» подписали соглашение о сотрудничестве   

Законодательное Собрание Ростовской области   

 

         В Ростове-на-Дону на межрегиональной конференции «Молодежный 

парламентаризм Содружества «Донбасс» подписано соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве между Молодежным Парламентом 

Донецкой Народной Республики, Молодежным парламентом при Народном 

Совете Луганской Народной Республики, Молодежным парламентом при 

Законодательном Собрании Ростовской области и Молодежным парламентом 

Воронежской области. 

         Содружество «Донбасс» было создано в 2023 году, когда главы Донецкой 

и Луганской народных республик, Воронежской и Ростовской областей 

подписали соответствующее соглашение. Продолжением заключенного 

соглашения о создании Содружества «Донбасс» председатели региональных 

парламентов Ростовской и Воронежской областей, Донецкой и Луганской 

народных республик подписали четырехстороннее Соглашение о 

межпарламентском сотрудничестве. Теперь примеру своих старших коллег 

последовали и председатели молодежных парламентов четырех регионов. 

        В планах молодежных парламентов множество совместных мероприятий. 

Это составление патриотического образовательного маршрута для 

школьников по местам боевой славы времен Великой Отечественной войны, 

широкое обсуждение вопросов создания условий для развития движения 

студенческих отрядов на территории Содружества «Донбасс», а уже в 

ближайшее время запланировано проведение «Школы молодежного 

парламентаризма» в рамках Всероссийского молодежного 

образовательного форума «Ростов». 

 

Между парламентами Петербурга и Владимирской области подписано 

соглашение о сотрудничестве 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга    

 

        В Мариинском дворце состоялась церемония подписания соглашения о 

сотрудничестве между Законодательным Собранием Санкт-Петербурга и 
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парламентом Владимирской области. Подписи под документом поставили 

руководители органов законодательной власти двух регионов Александр 

Бельский и Ольга Хохлова. 

        – В разное время, при разных исторических обстоятельствах, но именно в 

наших городах писалась история страны. Наши города обладают огромным 

туристическим потенциалом. И здесь нам есть чему поучиться – гостиницы, 

общепит, индустрия развлечений, их разнообразие, логистика турпотоков – 

все это предметы для обмена опытом. У нас много тем для обсуждения и 

дискуссий, много вещей, которыми мы можем делиться и быть полезными 

друг другу, – отметила Ольга Хохлова.  

        

 Региональное законодательство   

Мособлдума расширила условия получения льготы для организаций, 

которые занимаются строительством дорог   

Московская областная Дума 

 

         Мособлдума в ходе 88-го заседания приняла закон, который расширяет 

применение налоговых льгот для организаций, которые занимаются 

строительством дорог в рамках концессионных соглашений. 

        В настоящее время, в соответствии с региональным законодательством, 

предусмотрена налоговая льгота для организаций, на балансе которых учтены 

автомобильные дороги, а также для тех организаций, которые заключили 

концессионное соглашение с Московской областью о создании дорог общего 

пользования. Такие организации освобождены от уплаты налога на имущество 

организаций в отношении автомобильных дорог. 

         В соответствии с принятым законом, организации смогут применять эту 

льготу в отношении автомобильных дорог, которые учитываются на всех 

бухгалтерских счетах. 

 
Впервые с 1937 года границы Кубани и Ставрополья закрепили 

Соглашением 

Законодательное Собрание Краснодарского края   
 

        Депутаты ЗСК приняли закон об утверждении заключения Соглашения 

об установлении границы между Краснодарским и Ставропольским краями. 

Оно подготовлено по результатам землеустроительных работ и 

согласительных процедур, проведенных в период с 2018 по 2024 годы 

совместно с уполномоченными органами Ставропольского края, в части 

смежной границы и ее описания. Протяженность границы составляет 341 км.  

         «С момента образования Краснодарского края в 1937 году 

административная граница между нашими субъектами в координатах не 

устанавливалась, но была закреплена соглашениями на уровне сопредельных 

муниципалитетов Кубани и Ставрополья.  
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        Теперь будет установлена общая граница между двумя регионами. 

Заключение Соглашения не приведет к каким-либо изменениям фактически 

сложившейся линии границы. Она останется такой, как и была раньше –

границей дружбы и добрососедства, полноценного сотрудничества между 

нашими регионами», – отметил Юрий Бурлачко.  

 
Закон об экопросвещении: финальные этапы 

Законодательное Собрание Новосибирской области 

 

         Комиссия Законодательного Собрания Новосибирской области по 

экологии приняла решение направить Губернатору проект регионального 

закона «Об экологическом просвещении в Новосибирской области».   

        Законопроект включает 12 статей. В них сформулированы цели и задачи 

экологического просвещения, полномочия органов власти и меры 

государственной поддержки в этой сфере, обозначены аспекты 

функционирования Совета по вопросам экологического просвещения. Закон 

понимает под экологическим просвещением систематическую и 

целенаправленную деятельность, осуществляемую посредством 

распространения экологических знаний об экологической безопасности, 

информации о состоянии окружающей среды и об использовании природных 

ресурсов. Все события, касающиеся экологии, планируется консолидировать 

в Плане мероприятий, который будет составляться на год и размещаться для 

общего доступа на сайте в сети Интернет.    

 

Меценатам, восстанавливающим памятники культуры – особая 

поддержка 

Законодательное Собрание Ленинградской области 

 

         На заседании постоянной комиссии по образованию, науке, культуре, 

туризму, спорту и делам молодежи рассмотрен вопрос о дополнительной 

поддержке тех, кто за свой счет восстанавливает объекты культурного 

наследия Ленинградской области. 

        Согласно действующему областному законодательству юридическое 

лицо, являющееся собственником объекта культурного наследия 

регионального значения, выполнившее за счет собственных средств работы по 

его сохранению, имеет право на компенсацию в размере 10 процентов общей 

суммы произведенных им затрат. 

         Законопроектом предлагается увеличить установленный размер 

компенсации до 30 процентов. Это будет работать в случае, если 

соответствующие работы выполнены в отношении объекта культурного 

наследия регионального значения, расположенного на территории 

исторического поселения регионального значения. Таковыми на сегодняшний 

день являются Ивангород, Шлиссельбург и Новая Ладога. Выборг и Старая 

Ладога имеют статус исторического поселения федерального значения. 
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         Расчет компенсации будет осуществляться исходя из общей суммы 

произведенных затрат, не превышающей 100 миллионов рублей. 

         Члены постоянной комиссии приняли решение рекомендовать 

Законодательному собранию Ленинградской области на ближайшем 

заседании принять законопроект в первом чтении. 

 

О развитии и поддержке семейных предприятий в Самарской области 

Самарская Губернская Дума    

 

         В областном парламенте состоялось очередное заседание комитета 

Самарской Губернской Думы по промышленности, предпринимательству, 

торговле, информационным технологиям и связи. В центре внимания 

законодателей инициированный Торгово-промышленной палатой Самарской 

области региональный законопроект «О развитии и поддержке семейных 

предприятий в Самарской области». 

         Рассматриваемый законопроект направлен на установление на 

территории региона понятия «семейное предприятие» для дальнейшего 

развития поддержки этого института, а также на вовлечение жителей 

Самарской области в предпринимательскую деятельность путем развития 

семейного предпринимательства. 

         В частности, документом определяется понятие семейного предприятия, 

состав членов семьи; вводится реестр семейных предприятий Самарской 

области. Закрепляется, что при включении в реестр семейные предприятия 

могут претендовать на получение различных видов поддержки, в числе 

которых: обеспечение наличия инфраструктуры поддержки семейных 

предприятий; оказание финансовой, имущественной, информационной 

поддержки семейным предприятиям. Мероприятия по поддержке семейных 

предприятий включаются в государственные программы (подпрограммы) 

Самарской области. 

        По мнению инициаторов, обособление семейных предприятий в 

отдельную правовую категорию позволит создать экономические, правовые и 

организационные условия для формирования развитой инфраструктуры 

семейного бизнеса, увеличения потенциала семьи и его использования в 

интересах развития общества и экономики как стабильной и эффективной 

основы. 

        Комитет единогласно решил направить проект закона Самарской области 

«О развитии и поддержке семейных предприятий в Самарской области» в ряд 

ведомств для замечаний и предложений. Работа над ним будет продолжена 

после получения заключений правоприменителей. 
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Молодые специалисты сферы культуры, которые переезжают на село, 

смогут получить хорошую финансовую поддержку 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        На сессии Законодательного Собрания Вологодской области депутаты 

рассмотрят законопроект, касающийся работников сферы культуры. 

        «Молодым специалистам, которые впервые трудоустраиваются в 

сельские учреждения культуры, предлагается предоставлять единовременную 

выплату. Для выпускников высших учебных заведений поддержка составит 

500 тысяч рублей, а для специалистов со средним образованием – 250 тысяч 

рублей, – рассказал председатель Законодательного Собрания Вологодской 

области Андрей Луценко. – Единовременную выплату в Вологодской области 

уже получают специалисты сфер здравоохранения и образования, в скором 

времени на поддержку смогут рассчитывать и работники культуры. Во многих 

населенных пунктах региона дома культуры приведены в порядок и готовы к 

большому количеству посетителей и мероприятий, при этом ощущается 

нехватка работников. Этот закон станет отличной мотивацией для молодых 

специалистов переезжать на село и трудиться в местных учреждениях 

культуры». 

        Помимо этого, законопроект предусматривает новую меру поддержки и 

для студентов, которые обучаются по направлениям подготовки «Искусство и 

культура». Целевикам, получающим образование по очной форме обучения по 

уровням: бакалавриат, специалитет, магистратура, планируется предоставлять 

ежемесячную денежную выплату в размере 6 000 рублей. 

         Андрей Луценко отметил, что окончательное решение по законопроекту 

будет принято на ближайшей сессии Законодательного Собрания. 

 

Социальное жилье 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса   

 

        Депутаты внесли ряд изменений в региональный закон, согласно 

которому отдельные категории граждан имеют право на получение 

жилья по договору социального найма. 

        Законопроект был разработан в целях реализации Указа 

Президента России Владимира Путина «О мерах социальной 

поддержки многодетных семей». 

         Ранее многодетные семьи в Кузбассе имели право на получение 

жилья по договорам социального найма только в том случае, если они 

признаны малоимущими. В новой редакции закона данное условие 

исключили. 

        Второе важное изменение связано с вопросом расселения 

аварийного жилья. Граждане, чьи жилые помещения представляют 
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угрозу безопасности жизни и здоровья, смогут получить жилье по 

договору соцнайма вне очереди. 

        Отметим, что законопроект о внесении изменений в региональный 

Закон «О категориях граждан, имеющих право на получение по 

договорам социального найма жилых помещений жилищного фонда 

Кемеровской области – Кузбасса, и порядке предоставления им таких 

помещений» был принят в двух чтениях. 

 

 Мероприятия    

Юрий Кон: Мы поддерживаем инициативу Александра Осипова 

провести небывалый опрос среди забайкальцев 

                                                Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

          Вместо парламентских каникул депутатов Законодательного Собрания 

ждут многочисленные поездки в избирательные округа и встречи с земляками. 

Комментируя решение включиться в новый губернаторский проект, спикер 

краевого парламента сказал следующее: 

      – Сегодня вместе с коллегами из Общественной палаты края, депутатами, 

участниками СВО и волонтерами, представителями некоммерческих 

организаций и многими другими заслуженными и авторитетными экспертами 

дали старт доброму и масштабному проекту — «Герои. Победы. Будущее». 

         Мы поддержали инициативу губернатора Александра Осипова провести 

небывалый до этого опрос среди забайкальцев, подвести итоги развития 

региона за последние годы и определить общие перспективы развития 

Забайкалья. 

       Работы предстоит немало. Мы хотим дойти до каждого жителя края. Для 

этого запустим все современные возможности в интернете, а также проведем 

максимально большое количество встреч с жителями. 

 

Биотехнологии станут одним из флагманов развития экономики 

Алтайского края  

                                                        Законодательное Собрание Алтайского края 

         На заседании Совета по науке, наукоемким технологиям и 

инновационному развитию при Алтайском краевом Законодательном 

Собрании обсудили научные достижения региона в сфере биотехнологий. 

Разработкам алтайских научных центров будет посвящена серия заседаний 

Совета. 

         Председатель комитета АКЗС по образованию и науке, председатель 

Совета по науке Александр Молотов отметил, что биотехнологии – один из 

флагманов роста экономики региона.  Вузы и научные учреждения получают 

гранты Губернатора на реализацию биопроектов. За шесть лет было 
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поддержано 43 проекта на сумму 52,5 млн рублей (средства грантов – 32 млн 

рублей). Бизнес-партнерами для ученых стали 50 предприятий.    

        Алтайский госуниверситет активно развивает связанные с новыми 

рынками направления: химические и цифровые технологии, ГИС-технологии, 

космический мониторинг, гуманитарные исследования, туризм, беспилотные 

авиационные системы, креативные индустрии.  

        В университете сформированы механизмы привлечения бизнес-

партнеров – Центр развития R&D, однако существуют и сложности, связанные 

с выстраиванием схем взаимодействий с квалифицированными заказчиками и 

рыночными рисками. 

         В числе важнейших направлений исследований – биоинженерия и 

молекулярная генетика, промышленные, пищевые и сельскохозяйственные 

биотехнологии, биоресурсные коллекции. Наиболее яркими проектами 

последних лет стали: разработка сортов хмеля для компании «Балтика», 

рекомбинантной фосфолипазы С для ООО «Сиббиофарм», портативных ДНК-

приборов и реагентов для Sovtech и другие. 

         Прозвучало предложение создать региональный консорциум в сфере 

трансфера биотехнологий на базе АлтГУ и для выполнения совместных задач 

и внедрения разработок в реально действующие производства.  Эти и другие 

предложения войдут в итоговую резолюцию, которая будет подготовлена по 

итогам заседания Совета.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


